
香港文匯報訊（記者 吳雪帆、于珈琳 北京報道）

到2012年底，本溪累計引入生物醫藥產業及科研項目
138個，總投資260多億元，2012年的銷售收入是2008
年的45倍。全國人大代表、遼寧省本溪市市長高宏彬
在接受本報專訪時稱，2008年「中國藥都」建設啟動
以來，本溪的生物醫藥產業迅速集聚，再用5年，一座
銷售收入1000億元、40平方公里、30萬人口、國內一
流、世界先進的健康產業集聚區將在瀋陽和本溪之間
全面崛起，「鋼都」精彩轉型。

建「藥都」新城，「鋼都」精彩轉型
作為新中國最初建立起來的老工業基地，本溪素以

「煤鐵之城」享譽中外。有 上百年發展歷史的鋼鐵產
業，新中國第一支槍、第一門炮、第一輛汽車、第一
台發電機組、第一顆人造衛星、第一枚運載火箭上都
有本溪生產的鋼鐵。可以說，本溪為新中國的工業化
和現代化建設做出了重大貢獻。

高宏彬坦陳，長期以來單一的產業結構，使一座依
托資源發展起來的城市長期累積的體制性、機制性、
結構性矛盾在經濟全球化背景下日益顯現。為此，幾
屆本溪市委、市政府高度重視產業結構調整，力求在
鞏固壯大鋼鐵支柱產業的同時，加快培育發展新興主
導產業，盡快實現經濟轉型。2011年提出依托瀋本一
體化戰略，加快建設「三都五城」的階段性奮鬥目
標，建設多元產業支撐的生態型、現代城市。三都，
即「鋼都」、「藥都」、「楓葉之都」；五城，即國家

森林城市、中國優秀旅遊城市、國家衛生城市、環保
模範城市、國家園林城市。

青山綠水的生態環境孕育了1117種、總蘊藏量2000
多萬公斤野生植物藥材、動物藥材和礦物藥材，使本
溪成為著名的北藥資源寶庫，為發展生物醫藥產業奠
定了良好的基礎。

建設中的「中國藥都」位於瀋陽和本溪兩市的節
點，距離瀋陽國際桃仙機場只有18公里，在沿海兩小
時經濟圈中擁有營口、丹東兩個入海口，同時又處在
瀋陽這座中心城市半小時經濟圈的核心位置，可謂在
兩大經濟板塊中左右逢源，區位優勢得天獨厚。加之
良好的產業基礎，2008年「中國藥都」建設啟動以
來，本溪的生物醫藥產業迅速集聚，2012年，醫藥產
業基地的銷售收入是2008年的45倍。

健康新城具雛形
高宏彬指，「藥」是產業，「都」是城市。五年

來，藥都已經實現了從無到有、從小到大，現在正處
在從量到優的新起點。為此，我們明確了「中國藥都
健康之都、瀋本新城生態之城」的發展定位，打造健
康產業集聚區。

以藥都創新園為引擎，主要抓研發，抓項目和資本
的結合。完善園區功能，以八大醫藥產業園區為載
體，形成養育、養生、養老、養安等較為完善的健康
產業鏈。

高宏彬表示，將用5年左右時間，使藥都實現銷售收
入1000億元，建成40平方公里、30萬人口、國內一
流、世界先進的健康產業集聚區。
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佳兆業擬發垃圾級美元債

瑞銀：內地轉中性貨幣政策
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香港文匯報訊 (記者 黃嘉銘) 新國五條出台，對於內地房企
又是新一輪的挑戰。剛於1月上市的金輪天地(1232)表示，由
於目前公司的項目當中有75%屬商業物業，剛需住宅佔
25%，故認為中央較早前推出的新國五條對銷售影響不大，
未來業務發展方向仍集中在地鐵上蓋及軌道交通項目，不排
除尋求海外發債或銀團貸款。

未來主力拓軌道交通項目

金輪天地昨公布去年度全年業績，收益9.64億元(人民幣，
下同)，按年增加84%；純利倒退44%至2.77億元，每股盈利
20.5分，派末期息5.55分，派息率44.8%。若扣除投資物業公
平值變動收益後的純利為2.23億元，按年增長106.3%。

財務總監兼公司秘書陳偉健表示，今年首兩個月合同銷售
金額5.2億元，已佔全年合約銷售目標15億元的35%，惟暫未
計劃上調全年目標，因為今年目標已按年增長50%。而目前
住宅項目均價每平方米近20,000元，較去年底的17,000元提價
17.6%。而今年已上馬的4個新項目，料可套現約30億元。下
半年租金收入將步入高峰期。

或尋海外發債銀團貸款

期內，毛利率按年增加5.7%，至51.7%，陳偉健指，主要由
於房地產開發業務的毛利率上升所致，有信心今年可維持相
若水平。而未來派息率將維持核心盈利的30%。今年所需支
付的土地款約6億元，而目前手頭現金有10億元，若未來有融
資需要，將會以海外融資為首選。目前處於淨現金狀況，即
使計及未來所有涉及的投資，淨負債率亦以不超過50%為目
標。

星展：內地經濟料增長9%
香港文匯報訊（記者 劉璇）星展香港預期，內地今年會落實推動城

鎮化政策，將刺激投資和消費，估計今年內地經濟增長將達9%，通脹
率將升至3.5%。此外，儘管該行不預期人民銀行今年下調存款準備金
率，但相信有機會於第四季加息。

星展香港高級經濟師梁兆基表示，內地未來十年的經濟圍繞城鎮化
所支持，當然需要諸多政策配合。譬如他認為利率自由化是支持持續
發展的前提，來減少銀行過分借貸所產生的風險，而內地銀行的貸款
利率下限可由七成降至五成。此外，人口也是城鎮化過程中需要面臨
的問題，梁兆基稱，計劃生育政策限制未來內地內需，認為應當放鬆
人口政策，釋放消費力。但在內地教育和醫療體系沒有達到能夠承受
放開計劃生育政策後人口壓力的情況下，亦不宜操之過急。

港主要離岸中心地位不變

除城鎮化發展外，他又表示，中國未來將要繼續深化與東盟、非洲
及拉丁美洲的外貿關係，梁兆基預期3個地區至2020年將佔中國整體出
口量的24%。人民幣方面仍具升值壓力，中國未來的貨幣政策將視乎內
地的資產價格、資金流動、通脹，以及其他國家的寬鬆措施而定。

另外，星展銀行經濟師周洪禮表示，由於料香港未來仍會維持作為
內地轉口港的優勢，及離岸人民幣發展業務較成熟，因此認為香港未
來將可繼續成為主要的離岸人民幣業務中心。本港現時的離岸人民幣
資金交易於亞洲達逾80%，本地人民幣資金池則達約6,000億元人民幣。

香港文匯報訊（記者 卓建安）瑞銀證券研究
部副主管、首席證券策略分析師陳李昨日指出，
目前人行的貨幣政策已由之前的寬鬆轉向中性，
而「新國五條」實施細則的推出對內地房地產市
場影響不會太大，房地產投資增幅仍會較去年為
高，不過，下半年如果IPO（首次公開招股）重
啟的話，將會令A股受壓。他對今年A股市場持審
慎樂觀的態度，維持上證綜指的目標為2,600點，

即較目前有約13%的上升空間。

外匯佔款新高 整體仍寬鬆

陳李昨出席記者會時表示，人行連續三周的資
金淨回籠，反映監管層的態度已發生微妙的變
化，已釋放出不希望流動性再寬鬆的信號，但並
非市場所解讀的收緊信號，而是中性的貨幣政
策。不過，今年整體流動性仍較去年寬鬆，主要
反映在外匯佔款方面。今年1月份中國外匯佔款
創歷史新高。他認為，外匯佔款創新高，與部分
海外熱錢流入看好人民幣升值有關，但也與去年
有一段較長時間由於人民幣停止升值，部分內地
居民將人民幣轉為外匯以及企業減少結匯，而去
年底由於人民幣重啟升值，內地居民又將外匯轉
為人民幣以及企業增加結匯等因素有關。

不過，陳李指出，去年9月以來新增的巨量流
動性，必然在投資上有所體現，而地方政府投資
會否在「兩會」後加快則值得關注，「兩會」後
政策有可能會較明朗。

新國五條明晰 樓市影響微

至於「新國五條」實施細則的推出對內地房地
產市場的影響，陳李認為，內地居民對房屋的剛
性需求仍存在，相信有關政策對房地產市場影響
不大。他並認為內地房地產商4月份銷售數據較
為關鍵，因該月是「新國五條」實施後首個公佈
數據的月份，若房地產銷售有10%至15%升幅，
表現已不錯。他並看好內房股未來6至9個月的表
現，因其估值低、負債比率改善和融資成本下
跌。

佳兆業表示，票據定價包括本金總額、發售
價及利率，將根據發行票據之聯席全球協

調人瑞信及摩根大通，以及聯席牽頭經辦人兼聯
席賬簿管理人瑞信、摩根大通、匯豐及工銀亞洲
進行之累計投標結果釐定。所得款項淨額用作部
分再融資2010年票據、撥資現有及新物業項目及
作一般公司用途，債券已原則上獲准在新交所正
式上市名單上掛牌。彭博引述知情人士稱，該債
券為5年期，定價區間位於9.125%附近。

償還到期債 緩再融資風險

穆迪昨發報的新聞稿稱，了解到佳兆業會將部
分發行所得用於償還部分2015年到期、利率為
13.5%的美元債券。又指佳兆業一直在積極管理
其資本結構與債務到期情況。在此次發行計劃之
前，該公司於今年1月發行了5億美元票據，主要

目的是償還2014年和2015年到期的債
務。如果此次票據發行順利完成，佳
兆業會有穩定的資金基礎，可進一步
降低未來兩年的再融資風險。

萬科美元債獲外資青睞

穆迪助理副總裁、分析師梁鎮邦表
示，新票據發行的部分所得將用於償
還高息債務，因此對其EBITDA/利
息覆蓋率等主要信用指標的影響仍在可控範圍
內。穆迪預計未來12-18個月佳兆業的調整後債務
/資本比率為50%至55%左右，利息覆蓋率會低於
3倍。這樣的負債槓桿率和利息覆蓋率符合其B1
的公司家族評級。截至2012年底，佳兆業的
62.4%股權由其創始人及其家族成員持有。

內地最大地產商萬科企業上周首次發行美元債

券，籌資8億美元。標準普爾、穆迪和惠譽分別
給予萬科企業以「BBB+」，「Baa2」和「BBB+」
的長期企業信用評級，刷新了內地房企獲得的企
業信用評級最高紀錄。有消息指債券獲認購額達
60億美元。

國務院在3月1日出台「新國五條」細則，其中
包括「嚴格徵收20%房屋轉讓利潤所得稅」，消息
出台後曾引發內房股暴跌。

香港文匯報訊 (記者 黃嘉銘) 佳兆業(1638)昨宣布，計劃發行美元優先票

據，這是在國務院推出新的樓市調控政策(又稱「國五條」)以來，內地地產

商發行的首筆垃圾級美元債，債券的認購反應將為外界關注。評級機構穆

迪昨表示，已向佳兆業擬發行的美元票據授予B1的高級無抵押債券評級，

同時維持佳兆業B1的公司家族評級和高級無抵押債券評級。上述評級的展

望為穩定。

■瑞銀證券研究部副主管、首席證券策略分析師

陳李出席記者會。 卓建安 攝

■佳兆業計劃發行美元優先票據，也是內地房產商發行的首筆

垃圾級美元債。 資料圖片

「中國藥都」「鋼都」
精彩轉型
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■
全
國
人
大
代
表
、
遼
寧
省
本
溪
市
市
長
高
宏

彬

本
報
北
京
傳
真

■青山綠水的生態環境使本溪成為著名的北藥資源寶

庫。本溪是著名的「中國楓葉之都」，圖為國家AAAA

級旅遊景區關門山五彩湖。


